

L'RNA JOIE

n°371
Juin 2009

Feuillet d'info mensuel publié pour les Ernageois
avec l'aide de l'asbl Ernage Animation



Mes voisins sont sympas

Texte : Michel Evrard

Ce mercredi 20 en soirée, Jojo, Philippe, Marie-Ange et moi, avons organisé la fête des voisins. Nous nous sommes arrangés pour convier le quartier à prendre un verre, ou deux...ou trois... sur le boulo-drome aimablement prêté par Gar'ÔBoules. Nous avons invité la rue M. Dufrasnes, la rue Jean jusqu'au croisement avec la rue E. Labarre et la rue C. Cals. Le temps était de la partie mais nous craignons de ne voir qu'un pelé et deux tondus.



Que nenni, nous fûmes plus de quarante à venir deviser joyeusement autour de la table. Ils étaient venus : qui avec une bouteille de rosé bien frais, qui

avec des zakouskis, qui avec une quiche fumante ou un cake au chocolat, qui (Xavier) avec une surprenante et délicieuse liqueur de céleri. Mais tout le monde était venu avec sa bonne humeur et ce fut un moment simple et joyeux comme on en veut beaucoup dans notre petit village. La petite fête s'est terminée doucement aux alentours de minuit.

Personnellement, j'ai pu faire la connaissance de beaucoup de nouveaux voisins car ça bouge à Ernage.

Merci encore à tous d'être venu et un merci tout particulier à Anne-Marie et à Raymond, les plus proches du boulo-drome et qui veillent à ce que nous ne manquions de rien (électricité, tire-bouchons...)

On remet cela l'année prochaine ?

La "petite école" change de look

Texte : Freddy Dehoux

En plus du rejointoyage de ses murs (terminé en façade arrière), l'école maternelle poursuit sa transformation : nouvelles couleurs des portes, châssis et parements, ainsi que nouveau revêtement de cour en dalles colorées souples du plus bel effet et « tout confort » pour les enfants ; et ce grâce à l'équipe d'entretien et à des mamans et papas qui ont prêté leur concours pour réaliser ces travaux en un temps record.

En juillet, nouvelles porte et barrières métalliques au design moderne agrémenteront l'entrée de la cour dans un souci de sécurité accrue.

L'augmentation de la fréquentation scolaire laisse aussi augurer d'un accroissement de l'encadrement pédagogique.

Bref, rien que de bonnes nouvelles... que ne devraient ternir certains comportements.

Ce petit article se veut également un appel au respect de la part des plus grands. En effet, l'école est un endroit privé, interdit d'accès en dehors des heures de classe. Et les enfants ne sont pas demandeurs de trouver régulièrement leur cour jonchée de mégots de cigarettes, déchets divers...quand ce n'est pas comme dernièrement des jeux gratuitement saccagés...

Merci encore à toutes et tous.



"La Vie à Ernage" édition 2009 arrive !

Texte : Roland Thomas

Surveillez votre boîte aux lettres : fin juin sera distribuée dans toutes les boîtes aux lettres du village la nouvelle brochure « La Vie à Ernage ».

Cette brochure a été mise à jour (la dernière distribution datait de 2004 !) en fonction des nouvelles associations et des changements dans les responsables, activités, informations générales, etc. Conservez-la précieusement !

A adopter : petite reine !

Texte : Chantal Vandevoorde

Avec le beau temps vient non seulement le temps des barbecues mais aussi le temps du vélo (pour –qui sait ?– perdre les kilos accumulés après trop de barbecues...).

Comme vous savez, le vélo est un moyen de transport agréable et pratique pour les petits déplacements (ou les grandes randonnées pour les plus ambitieux), c'est bon pour la santé et pour l'environnement.

Malgré tous ces atouts, le vélo n'a pas encore la place qui lui est due. Les routes sont trop souvent le territoire des voitures, alors qu'il n'est pas très compliqué de prévoir un petit espace pour les cyclistes. Il suffit d'y penser...

C'est pourquoi, depuis 1975, le GRACQ (Les Cyclistes Quotidiens) défend les intérêts des cyclistes en Wallonie et à Bruxelles. Comme notre belle région se prête bien aux déplacements à vélo – douces collines sans Mont Ventoux à surmonter – l'idée est née au sein du GRACQ de créer une nouvelle antenne locale à Gembloux.

Le 14 mai, une première réunion a eu lieu au Foyer communal, où, dans une ambiance conviviale, Daniel Ryckmans, représentant

Vous trouverez aussi les publicités des différents commerçants, fermiers, entrepreneurs et indépendants habitant le village et qui ont bien voulu nous soutenir : favorisez-les !

Ernage-Accueil remercie aussi l'asbl Ernage-Animation pour son aide informatique (merci Xavier) et financière.

Ernage-Accueil

Colette, Raymond et Roland 081/61 20 71

du GRACQ à Chastre, a présenté son organisation et a parlé des activités menées par le GRACQ pour faire avancer la cause du vélo.

J'étais la seule habitante d'Ernage à cette réunion... Pourtant, le vélo est bien vivant à Ernage ! Grands et petits l'utilisent régulièrement pour aller au travail, à l'école, etc.

C'est pourquoi il m'a semblé intéressant de faire paraître dans notre petit journal préféré, un appel à tous les sympathisants du vélo que compte notre village et de les inviter à la prochaine réunion du GRACQ qui aura lieu fin juin (date à préciser). Si vous avez des propositions pour améliorer l'infrastructure cyclable dans notre village et/ou à Gembloux, ou si vous aimez simplement le vélo et voulez mieux connaître le GRACQ, vous êtes les bienvenus !

Plus d'infos : (la date exacte de la réunion par exemple) - Chantal Vandevoorde 081/61 21 88 - www.gracq.org





« La fête s'est superbement bien déroulée pour tout le monde... et le soleil était de la partie !!! Que demander de mieux??? »

« Encore bravo, c'était génial... »

« Samedi fut une réussite, et je ne peux qu'être heureux de cette journée. Tant de sourires, tant d'émotions, tant de rencontres humaines et artistiques, tant de dons, tant de créativité, tant de générosité sans compter, tant d'investissement de tous, etc., etc. »

« Félicitations pour cette chouette fête de l'école de cirque »

« J'ai pleuré de rire avec vous les Poules Alliées et j'ai fait pipi dans ma culotte »

« Bravo pour cette fête des 20 ans ; c'était vraiment génial à voir, toute cette créativité et ces collaborations ! Vous êtes vraiment incroyables !!! »



Groupement des 3x20

Texte : Raymond Decelle

Le comité des 3x20 d'Ernage est heureux de retrouver ses membres fidèles au prochain rendez-vous mensuel.

Il aura lieu le mardi 16 juin à partir de 13h30 à la salle "La Sapinière" à Gembloux.

A chacun, bonjour !

La cigale ayant chanté tout l'été...

Texte : Dimitri Deweche

Le groupement mazout Ernage vous informe que la commande mazout et pellets aura lieu dans le courant du mois de juin.

Cet achat groupé est ouvert à toutes et tous.

Plus d'infos : Dimitri Deweche
0484/97 09 15

Une activité qui en vaut la plaine

Texte : Julie Dehoux

Et oui les grandes vacances approchent à grands pas, alors si tu ne sais pas où t'amuser durant le mois d'août, viens nous rejoindre ! La plaine ouvrira ses portes du 3 au 21 août aux enfants de 3 à 14 ans dans les locaux de l'école communale.

Encadrement: coordinateur expérimenté et moniteurs brevetés ;

Prix: 5 euros par jour/enfant - 23 euros la semaine/enfant

Réductions pour le deuxième et le troisième enfant d'une même famille.

Horaires: 9 à 16h activités - 8 à 9h et de 16 à 17h garderies (semi- payantes) ;

Plus d'infos : Julie Dehoux 081/61 21 06

De l'énergie pour tous... aujourd'hui et demain !

Texte : Katlyn et Fabrice Adam-Van Overmeire

Tempêtes, pluies diluviennes, sécheresse et chaleur intense, les conséquences du réchauffement climatique se font déjà sentir peu à peu depuis quelques années. Dans les pays du Sud (Afrique, Asie, Amérique latine), les conséquences se feront encore plus dévastatrices : désertification, inondations, perte de biodiversité, etc.

Les scientifiques nous expliquent que si nous ne changeons pas rapidement notre manière de produire et consommer notamment notre énergie, l'augmentation des températures va se poursuivre : entre +1,8°C et +4°C d'ici 2100. Or, les climatologues prévoient qu'au-delà de 2°C, le système risque bien de s'emballer, un peu comme une voiture lancée à 120km/h qui n'aurait plus de freins.

Vu l'urgence de réagir à cette situation au niveau des politiques, des acteurs économiques (les entreprises) et aussi des citoyens... certains d'entre eux se sont rassemblés, ici Ernage !) pour essayer de sensibiliser tout un chacun à économiser l'énergie et à favoriser la production d'énergie renouvelable.

Le Collectif Energie Gembloux réunit donc des citoyens gembloutois, d'Ernage, de Corroy le Château, de Gembloux, de Ferooz et de Sauvenière. Ces citoyens consacrent un peu de leur temps et d'énergie à trouver des solutions pragmatiques et constructives, en agissant de manière pluraliste et collective, et au bénéfice de tous les citoyens.

Le Collectif a mis en place en 2007 un groupement d'achat d'électricité verte (notamment via la coopérative PowerForYou) qui a réuni 150 ménages sur Gembloux et ses environs. En 2008, un groupement d'achat de panneaux solaires photovoltaïques (57 ménages ont installé des panneaux, plus de 100 ont reçu l'information

complète) a été organisé en collaboration avec la Ville de Gembloux. L'opération photovoltaïque se réitère en ce moment.

D'autres projets sont dans les cartons : un groupement d'achat de bois de chauffage et de pellets, la création d'une coopérative citoyenne de participation à un projet d'éoliennes (dont nous vous reparlerons



certainement, voir à ce propos une annonce faite par Alternative Green SA concernant la réunion d'information du 10 juin à laquelle vous êtes tous conviés).

Si vous êtes intéressés par l'électricité verte ou les panneaux solaires photovoltaïques (plusieurs Ernageois font partie des 2 groupements d'achat), n'hésitez pas à contacter Katlyn ou Fabrice.

Si le thème des énergies renouvelables et des économies d'énergie vous intéresse et que vous avez envie d'y investir un peu de votre temps(*), n'hésitez pas à rejoindre la petite équipe de bénévoles !

(*) Nous cherchons notamment un juriste !
Plus d'infos : Katlyn et Fabrice Adam-Van Overmeire, rue Emile Labarre, 61 - 081/60 06 95 - www.collectifenergiegembloux.be



Avis à la population

Consultation du public avant l'introduction d'une demande de permis unique

Alternative Green S.A., dont le siège social est situé rue des Cooses 8a à 6860 LEGLISE (Louftémont), informe le public qu'elle prévoit d'introduire auprès de la commune de Gembloux une DEMANDE DE PERMIS UNIQUE de classe 1 relative à l'**implantation d'un parc éolien sur les communes de Gembloux et Walhain, entre Ernage et Baudecet**, dont la puissance électrique totale est supérieure à 3 MW.

Conformément aux dispositions du Code de l'Environnement, cette demande de permis doit faire l'objet d'une ETUDE D'INCIDENCES SUR L'ENVIRONNEMENT et d'une REUNION D'INFORMATION DU PUBLIC à laquelle quiconque est invité à assister.

La **REUNION D'INFORMATION DU PUBLIC** aura lieu le **10 juin 2009 à 19h30** au Foyer Communal de Gembloux, Place Arthur Lacroix, 5300 Gembloux

Cette réunion d'information est organisée par Alternative Green S.A., avant le dépôt de la demande d'autorisation, et a pour objet :

- 1°) de permettre au demandeur de présenter son projet ;
- 2°) de permettre au public de s'informer et d'émettre ses observations et suggestions concernant le projet ;
- 3°) de mettre en évidence des points particuliers qui pourraient être abordés dans l'étude d'incidences ;
- 4°) de présenter des alternatives techniques pouvant raisonnablement être envisagées par le demandeur et afin qu'il en soit tenu compte lors de la réalisation de l'étude d'incidences.

Des informations sur le projet de la société Alternative Green S.A. peuvent être obtenues auprès de la personne suivante : Luc van Marcke – administrateur-délégué – rue des Cooses 8a, 6860 LEGLISE

Drève du Verdier : pas le monopole de la crotte

Texte : Freddy Dehoux

Par son calme et sa tranquillité, la rue Georges Balza, de l'autre côté de la Nationale, est également un haut lieu du tourisme canin ernageois.

Les accotements y sont généralement enherbés. A certains endroits, des riverains, soucieux de la qualité du cadre de vie, tondent le bord de rue, qui prend ainsi l'aspect d'un joli gazon.

Alors que cette situation devrait interpeller et inciter au respect, certains promeneurs de chien y voient là un endroit privilégié pour le confort de circulation de l'animal,

accompagné régulièrement de son « soulagement » dans des conditions optimales ; le tout sous le regard ravi de son maître.

Dans l'espoir que ce 2ème rappel de notions élémentaires de civisme...



MERCI POUR VOTRE CIVISME !

Paroisse Saint Barthélémy

Texte : Eugène Dehoux

Dimanche 7 juin à 10h45 – La Sainte Trinité

Ce dimanche, la paroisse est en fête pour la première communion de six de nos petits et pour leurs familles. Nous prions aussi pour tous ceux et celles qui oeuvrent pour la paix dans les familles et dans le monde, ainsi que pour toutes les victimes innocentes de drames horribles et inhumains. Merci à Monique Massart pour son dévouement et sa patience de les avoir accompagnés tout au long de leur préparation.

Dimanche 14 juin à 10h45 – Le Saint Sacrement du Corps et du Sang du Christ

« Jésus prit du pain, prononça la bénédiction, le rompit et le leur donna, en disant : « Prenez, ceci est mon corps » Mc 14, 12-16

Antoinette Bernard - Louis Bouveroux - Alice Delvaux - Bernard Lardinois - Armand Van Hes - Frank Van Mellaert - En l'honneur de Sainte Rita.

Dimanche 21 juin à 10h45 – Douzième dimanche

« Jésus leur dit : « Pourquoi avez-vous peur ? Comment se fait-il que vous n'ayez pas la foi ? » Mc 4, 39-40

Constant Delooz - Céline Berger - Léopold Pierard - Louis Denis - Carlos Hock - Jean Marchal - Arnaud et Norbert Massala - Défunts des familles Danvoie-Bosman-Mathy-Pasteels - En l'honneur de Saint Donat.

Dimanche 28 juin à 10h45 – Treizième dimanche

« Arrive un chef de synagogue, nommé Jaïre. Voyant Jésus, il tombe à ses pieds et le supplie : « Ma petite fille est à la toute dernière extrémité » Mc 5, 21-24

Elisabeth Brichart - Joffre Lacroix - Adelin Germain - Gertrude Feltz – Défunts des familles Bassinne – Grandhenry – Mandelaire – Pireaux - Hock et Bouveroux – En l'honneur de Notre-Dame des Affligés.

Dimanche 5 juillet à 10h45 – Quatorzième dimanche

« D'où cela lui vient-il ? Quelle est cette sagesse qui lui a été donnée, et ces grands miracles qui se réalisent par ses mains ? » Mc 6, 1-3

Antoinette Bernard - Louis Bouveroux - Carlos Hock - Fernand Lacroix – Défunts des familles Delescaille - Destain - Goossens - Van Mellaert - Servotte - Défunts des fondations Marie Lenom et José Mauient.

Après la messe, comme chaque année, nous nous rendrons à la chapelle Ste Adèle pour un temps de méditation et de bénédiction. Merci à la famille Champagne-Guyaux pour l'entretien de cette chapelle.

Toute modification sera annoncée au cours de l'office précédent. Il y a toujours une animation pour les enfants à la messe de 10h45 et une garderie pour les tout petits. Elles ont lieu au presbytère. Le prêtre responsable de la paroisse est l'Abbé Jean-Pierre Bakadi : 081/61 63 92 - 0479/59 17 01

Ce petit journal est le vôtre. Son contenu dépend aussi de vous. Vos articles devront nous parvenir **avant le 20 du mois courant** pour être publiés dans le numéro du mois suivant. Paraît le premier samedi du mois, sauf au mois d'août. Toute communication pour l'équipe de l'RNAJoie peut être envoyée à rnajoie@gmail.com ou déposée dans la boîte aux lettres de Christian, rue Eugène Delvaux, 65. Plus d'infos : Xavier - 081/61 12 52, Christian - 081/61 02 76

Editeurs responsables : Xavier Demarets et Christian de Strycker, Ernage

Distribution : Cécile & Xavier, Colette & Serge, Eugène, Freddy, José & Jean, Marie-Christine, Marie-Thérèse & Roland, Raymond, Thérèse & Jean-Marc

Web : Roland Vanhauwaert.

L'RNAJOIE 371 - page 9

En juin 2009 à Ernage

Lundi	Mardi	Mercredi	Jedi	Vendredi	Samedi	Dimanche
1	2 Ernagym 19h Chorale 20h	3 PMC	4 Ernagym 9h15 Poubelles	5	6	7 Elections Gar'ÔBoules 10h Messe 10h45
8 Bibliobus 17h35-17h55	9 Ernagym 19h	10 Réunion parc éolien 19h30 Gembloux	11 Ernagym 9h15 Poubelles	12	13	14 Messe 10h45
Livraison mazout	Livraison mazout					
15	16 Goûter 3x20 13h30 Ernagym 19h	17 PMC	18 Ernagym 9h15 Poubelles	19	20	21 Messe 10h45
22 Bibliobus 17h35-17h55	23	24	25 Poubelles + Papiers et cartons	26	27	28 Messe 10h45
29	30					